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（２）事務局
じ む き ょ く

 

佐藤
さ と う

 課長
かちょう

、三田村
み た む ら
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【全体会
ぜんたいかい

】  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

、２０２３年度
ね ん ど

第
だい

４回
かい

第
だい

２日
にち

を開催
かいさい

する。最後
さ い ご

の会議
か い ぎ

になるが、みなさんよろしくお願
ねが

いします。

今日
き ょ う

はすべての代表者
だいひょうしゃ

が出席
しゅっせき

しているので、欠席
けっせき

はない。それでは、今日
き ょ う

の

日程
にってい

と配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

三田村
み た む ら

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 次
つぎ

に 、 前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の ま と め に つ い て 、 事務局
じ む き ょ く

か ら 説明
せつめい

を お 願
ねが

い す

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まずは、

２０２３年度
ね ん ど

の年次
ね ん じ

報告書
ほうこくしょ

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か修正
しゅうせい

意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）それでは、最終的
さいしゅうてき

な確認
かくにん

につ

いては、１０ 月
がつ

１５日
にち

第
だい

３回
かい

第
だい

１日
にち

の会議
か い ぎ

で決
き

めたように、 私
わたし

と李
り

歓歓
かんかん

副
ふく

委員長
いいんちょう

に任
まか

せていただくということで 了 承
りょうしょう

いただきたい。次
つぎ

に、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）事務局
じ む き ょ く

から、いろいろと 考
かんが

えて

いることについての説明
せつめい

もあった。そのうえで、この会議
か い ぎ

は川崎市
か わ さ き し

に住
す

んでい

る４５，０００人
にん

以上
いじょう

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の中
なか

から選
えら

ばれた２６名
めい

で活動
かつどう

している。

しっかりと責任
せきにん

をもって活動
かつどう

していくためにも、今後
こ ん ご

どうすれば会議
か い ぎ

がよくな

るかということについて、意見
い け ん

を出
だ

してもらえればと思
おも

う。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「このトピックス
と ぴ っ く す

を最初
さいしょ

に挙
あ

げたのは 私
わたし

なので、いろいろと思
おも

うとこ

ろがあり、この間
かん

いろいろと 考
かんが

えた。最初
さいしょ

は欠席
けっせき

者
しゃ

に対
たい

してベクトル
べ く と る

を向
む

け

ていたのだが、事務局
じ む き ょ く

も含
ふく

めていろいろな 話
はなし

をするうちに、代表者
だいひょうしゃ

の中
なか

にも

日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

の差
さ

があったり、そうした中
なか

で自分
じ ぶ ん

の話
はな

したかったことがテーマ
て ー ま

に

ならずにモチベーション
も ち べ ー し ょ ん

が下
さ

がってしまったりする人
ひと

もいると思
おも

った。そうし

た時
とき

に、自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

にももっとできることがあったのではないかと思
おも

うようにな

った。」  

刘
りゅう

英杰
えいけつ

委員
い い ん

「２点
てん

ある。 １
ひと

つ目
め

に、事務局
じ む き ょ く

からの改善
かいぜん

案
あん

についてだが、たとえば

家族
か ぞ く

に 急 病
きゅうびょう

が出
で

て欠席
けっせき

する場合
ば あ い

などの連絡
れんらく

方法
ほうほう

について、ぜひ何
なに

か検討
けんとう

して

いただきたい。２
ふた

つ目
め

に、できればペーパーレス
ぺ ー ぱ ー れ す

化
か

を進
すす

めてもらいたい。」  



 2 

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「 私
わたし

も前回
ぜんかい

は少
すこ

し感情的
かんじょうてき

になっていたが、冷静
れいせい

に 考
かんが

えれば来
こ

ない

人
ひと

は来
こ

ないということもわかってきた。それをルール
る ー る

で厳
きび

しく取
と

り締
し

まろうと

しても、あまり効果
こ う か

がないと思
おも

う。 私
わたし

もモチベーション
も ち べ ー し ょ ん

の維持
い じ

の部分
ぶ ぶ ん

で何
なに

か

前向
ま え む

き に 考
かんが

え た 方
ほう

が よ い の で は な い か と 思
おも

っ て い る 。 そ の １
ひと

つ と し て 、

モチベーション
も ち べ ー し ょ ん

の高
たか

い時期
じ き

に丁寧
ていねい

に説明
せつめい

したり、お互
たが

いに接
せっ

したしすることが

大事
だ い じ

かと思
おも

う。」  

ドゥマヤス
ど ぅ ま や す

委員
い い ん

「事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

のあった説明
せつめい

会
かい

はとてもよい提案
ていあん

だと思
おも

った。応募
お う ぼ

する前
まえ

に、この会議
か い ぎ

のことを知
し

る機会
き か い

があることはとてもよいと思
おも

う。」  

林
りん

委員
い い ん

「事務局
じ む き ょ く

からの改善
かいぜん

案
あん

は３
みっ

つとも実行
じっこう

する価値
か ち

があると思
おも

った。そのうえで、

全体
ぜんたい

の人数
にんずう

が減
へ

ってきたことで欠席
けっせき

者
しゃ

が目立
め だ

ってしまった部分
ぶ ぶ ん

もあると思
おも

う。

最悪
さいあく

、会議
か い ぎ

が開催
かいさい

できない危機感
き き か ん

というのをもう少
すこ

しもてるようにしたらよい

と思
おも

う。毎回
まいかい

の出席
しゅっせき

人数
にんずう

がわかるようにしたらどうか。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「一応
いちおう

、毎回
まいかい

、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

の確認
かくにん

の資料
しりょう

には出席
しゅっせき

した代表者
だいひょうしゃ

の人数
にんずう

が載
の

っている。」  

林
りん

委員
い い ん

「何
なん

人中
にんちゅう

何人
なんにん

のようにするのはどうか。」  

レイバーマン
れ い ば ー ま ん

委員
い い ん

「事務局
じ む き ょ く

の改善
かいぜん

案
あん

は、３
みっ

つとも本当
ほんとう

によいと思
おも

う。これが実行
じっこう

され

れば、結果
け っ か

につながると思
おも

う。提案
ていあん

としては、欠席
けっせき

の場合
ば あ い

の連絡
れんらく

というかたち

ではなく、事前
じ ぜ ん

にフォーム
ふ ぉ ー む

で出席
しゅっせき

確認
かくにん

をしてもよいかもしれない。」  

刘
りゅう

晨
しん

委員
い い ん

「原則
げんそく

は毎回
まいかい

出席
しゅっせき

だと思
おも

うので、毎回
まいかい

の出席
しゅっせき

確認
かくにん

は不要
ふ よ う

だと感
かん

じる人
ひと

もい

るのではないか。 私
わたし

たちにできることとしては、最初
さいしょ

にイトウ
い と う

さんも言
い

って

いたように、発言
はつげん

の少
すく

ない人
ひと

に 話
はなし

を振
ふ

ったりするとよいのではないかと 思
おも

う。」  

楊
やん

委員
い い ん

「 私
わたし

も事務局
じ む き ょ く

の改善
かいぜん

案
あん

には賛成
さんせい

だ。個人的
こ じ ん て き

には、１年目
ね ん め

の最初
さいしょ

のころは会議
か い ぎ

の 目的
もくてき

や ゴール
ご ー る

が 見
み

え な い 時
とき

が あ っ た よ う に 感
かん

じ る 。 そ う し た 中
なか

で 、

モチベーション
も ち べ ー し ょ ん

が下
さ

がってしまった人
ひと

もいるのではないか。そこで、もう少
すこ

し

２年間
ねんかん

のマイルストーン
ま い る す と ー ん

を感
かん

じさせるような工夫
く ふ う

があるとよいと思
おも

った。あと

は、欠員
けついん

が出
で

たときに途中
とちゅう

からでも参加
さ ん か

しやすいような工夫
く ふ う

ができるとよいか

もしれない。」  

ユデク
ゆ で く

委員
い い ん

「 私
わたし

も楊
やん

さんの提案
ていあん

に賛成
さんせい

だ。」  

尹
ゆん

委員
い い ん

「事務局
じ む き ょ く

には欠席
けっせき

の連絡
れんらく

が来
き

ていると思
おも

うが、それを全員
ぜんいん

で共有
きょうゆう

して見
み

える化
か

してはどうか。」  

刘
りゅう

英杰
えいけつ

委員
い い ん

「 募集
ぼしゅう

を す る 際
さい

に 、 会議
か い ぎ

は １ ４ 時
じ

か ら １ ７ 時
じ

と な っ て い る が 、 実行
じっこう
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委員会
い い ん か い

があると１３時
じ

１５分
ふん

から活動
かつどう

があったりする。そのことも募集
ぼしゅう

の段階
だんかい

で案内
あんない

した方
ほう

がよいかもしれない。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「みなさん自分
じ ぶ ん

の中
なか

で思
おも

っていたことや 考
かんが

えたことを出
だ

せたのでは

ないかと思
おも

う。この会議
か い ぎ

を維持
い じ

していくためにも、事務局
じ む き ょ く

にはぜひ改善
かいぜん

をお願
ねが

いしたい。それでは、このあとは部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

になる。その前
まえ

に、今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

について事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、このあとは部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

だ。

全体
ぜんたい

会の再開
さいかい

は１５時
じ

４５分
ふん

を予定
よ て い

しているが、様子
よ う す

をみながら柔軟
じゅうなん

に進
すす

めた

い。」  

 

【安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

】  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「それでは、部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

を始
はじ

めたい。本日
ほんじつ

は最後
さ い ご

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

になる。  

  まずは、今日
き ょ う

の進
すす

め方
かた

について事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

お願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が説明
せつめい

）  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、部会
ぶ か い

としての提言
ていげん

案
あん

の決定
けってい

をしたい。案
あん

のパターン
ぱ た ー ん

が２
ふた

つあるので、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いす

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４－１、４－２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。個人的
こ じ ん て き

にはパターン
ぱ た ー ん

２の方
ほう

がよいかな

と思
おも

っている。」  

グェン
ぐ ぇ ん

委員
い い ん

「修正
しゅうせい

意見
い け ん

ではないが、先
さき

ほどの「子
こ

どもの国籍
こくせき

」のところで、外
がい

国籍
こくせき

が

５２．９％というのに 驚
おどろ

いた。ただ、 私
わたし

も 短
みじか

くコンパクト
こ ん ぱ く と

な方
ほう

がよいと思
おも

う

ので、パターン
ぱ た ー ん

２の方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）では、決
けつ

をとってもよいか。

（  異議
い ぎ

なし  ）それでは、パターン
ぱ た ー ん

１に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。

（  ３人
にん

 ）パターン
ぱ た ー ん

２に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  ５人
にん

 ）では、

部会
ぶ か い

としての提言
ていげん

案
あん

はパターン
ぱ た ー ん

２に決定
けってい

した。予定
よ て い

よりも早
はや

く終
お

わったので、

部会
ぶ か い

はここまでとしてリーフレット
り ー ふ れ っ と

の最終
さいしゅう

確認
かくにん

をしたい。部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

は以上
いじょう

とす

る。」  

 

【情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

】  
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イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「それでは、情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

を始
はじ

める。まずは、今日
き ょ う

の進
すす

め方
かた

について

事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が説明
せつめい

）  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、部会
ぶ か い

として提言
ていげん

案
あん

の決定
けってい

をしていきたい。まずは、介護
か い ご

保険
ほ け ん

について事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

５－１に基
もと

づき説明
せつめい

）  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「内容
ないよう

の修正
しゅうせい

に関
かん

することではないが、１年間
ねんかん

で外国人
がいこくじん

住民
じゅうみん

が約
やく

６，

０００人
にん

増
ふ

えたようだが、今
いま

までにこれほど増
ふ

えたことはあったか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「約
やく

１０年前
ねんまえ

は３万人
まんにん

ほどだったので、基本的
き ほ ん て き

には年々
ねんねん

大
おお

きく

増加
ぞ う か

している。今回
こんかい

に関
かん

しては、コロナ
こ ろ な

禍
か

で減
へ

ったぶん新規
し ん き

の入国者
にゅうこくしゃ

が増
ふ

えて

いることもあり、大
おお

きく増
ふ

えたのだと思
おも

われる。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「理解
り か い

した。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「ほかに何
なに

かあるか。（  なし  ）それでは、この提言
ていげん

案
あん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は

手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）続
つづ

いて、日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

について事務局
じ む き ょ く

か

ら説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

５－２に基
もと

づき説明
せつめい

）  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）それでは、提言
ていげん

案
あん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）無事
ぶ じ

に２
ふた

つとも提言
ていげん

案
あん

が確定
かくてい

したの

で、今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

は以上
いじょう

とする。」  

 

【全体
ぜんたい

会
かい

】  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「全体
ぜんたい

会
かい

を再開
さいかい

する。まずは、提言
ていげん

決定
けってい

の進
すす

め方
かた

について、事務局
じ む き ょ く

か

ら説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が説明
せつめい

）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、まずは安心
あんしん

生活
せいかつ

部会
ぶ か い

か

の提言
ていげん

から決定
けってい

していく。産前
さんぜん

・産後
さ ん ご

支援
し え ん

について、事務局
じ む き ょ く

は提言
ていげん

案
あん

を読
よ

み上
あ

げてください。」  

（事務局
じ む き ょ く

五十嵐
い が ら し

職員
しょくいん

が資料
しりょう

４－２に基
もと

づき読
よ

み上
あ

げ）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

から提言
ていげん

の意義
い ぎ

やポイント
ぽ い ん と

について説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

ヒリストバ
ひ り す と ば

部会長
ぶかいちょう

「今回
こんかい

、 私
わたし

たちは外
がい

国籍
こくせき

の子
こ

どもが増加
ぞ う か

傾向
けいこう

にあることや、 私
わたし

た
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ちメンバー
め ん ば ー

の経験
けいけん

を生
い

かそうということで、産前
さんぜん

・産後
さ ん ご

支援
し え ん

に関
かん

することを

提言
ていげん

にまとめた。川崎市
か わ さ き し

には、たくさんの支援
し え ん

制度
せ い ど

やサービス
さ ー び す

があるが、その

情報
じょうほう

が知
し

られていないことが大
おお

きな課題
か だ い

だと思
おも

っている。そこで、項目
こうもく

１では、

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に産前
さんぜん

・産後
さ ん ご

支援
し え ん

に関
かん

するさまざまな情報
じょうほう

を伝
つた

えるために、代表者
だいひょうしゃ

が 自
みずか

ら多言語
た げ ん ご

のリーフレット
り ー ふ れ っ と

を作成
さくせい

した。これは、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

のキーワード
き ー わ ー ど

の１
ひと

つである「要求
ようきゅう

から参加
さ ん か

へ」を意識
い し き

したものだ。市
し

には、 私
わたし

たちがつく

ったリーフレット
り ー ふ れ っ と

を積極的
せっきょくてき

に活用
かつよう

してもらいたい。項目
こうもく

２では、 私
わたし

たちがつ

くったリーフレット
り ー ふ れ っ と

だけではどうしても記載
き さ い

される情報
じょうほう

が限
かぎ

られてしまう。そ

こで、より多
おお

くの情報
じょうほう

を外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に周知
しゅうち

するために、市
し

には、ぜひ情報
じょうほう

の

〈やさしい日本語
に ほ ん ご

〉化
か

を推進
すいしん

してもらいたい。項目
こうもく

３は、各区
か く く

で作成
さくせい

されてい

る子育
こ そ だ

てガイド
が い ど

ブック
ぶ っ く

の外国人
がいこくじん

向
む

けのページ
ぺ ー じ

に産前
さんぜん

・産後
さ ん ご

支援
し え ん

に関
かん

する情報
じょうほう

を

掲載
けいさい

して欲
ほ

しいというものだ。外国人
がいこくじん

市民
し み ん

への周知
しゅうち

を図
はか

るうえで、各区
か く く

が作成
さくせい

している子育
こ そ だ

てガイド
が い ど

ブック
ぶ っ く

の情報
じょうほう

を充実
じゅうじつ

させることは効果
こ う か

的
てき

な方法
ほうほう

だと 考
かんが

え て い る 。 項目
こうもく

４ は 、 「 ママ
ま ま

と 赤
あか

ち ゃ ん サポート
さ ぽ ー と

シリーズ
し り ー ず

」 と い う 冊子
さ っ し

の

広報
こうほう

・周知
しゅうち

に関
かん

するものだ。この冊子
さ っ し

は、とても便利
べ ん り

なものなので、ぜひ多
おお

く

の人
ひと

にも知
し

ってもらいたいと思
おも

い提言
ていげん

に入
い

れた。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「 何
なに

か 質問
しつもん

や 意見
い け ん

はある か。 （  な し  ）そ れで は 、 決
けつ

をとる 。

産前
さんぜん

・産後
さ ん ご

支援
し え ん

の提言
ていげん

案
あん

について、賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）これで、無事
ぶ じ

に１
ひと

つ目
め

の提言
ていげん

が決
き

まった。次
つぎ

に、情報
じょうほう

・社会
しゃかい

部会
ぶ か い

の

提言
ていげん

についてだ。まずは、介護
か い ご

保険
ほ け ん

について、事務局
じ む き ょ く

は提言
ていげん

案
あん

を読
よ

み上
あ

げてく

ださい。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

５－１に基
もと

づき読
よ

み上
あ

げ）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

から介護
か い ご

保険
ほ け ん

の提言
ていげん

の意義
い ぎ

やポイント
ぽ い ん と

につい

て説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「このテーマ
て ー ま

は、１年目
ね ん め

のオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の際
さい

に参加
さ ん か

者
しゃ

の方
かた

から提案
ていあん

があ

ったものだ。２年目
ね ん め

になって審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

に追加
つ い か

し、今回
こんかい

、提言
ていげん

としてまとめた。

私
わたし

たち代表者
だいひょうしゃ

の中
なか

には、まだあまり実感
じっかん

の湧
わ

かない人
ひと

もいるかもしれないが、

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の高齢化
こ う れ い か

は、今後
こ ん ご

、間違
ま ち が

いなく重要
じゅうよう

なテーマ
て ー ま

の１
ひと

つとなってくる。   

今回
こんかい

の 提言
ていげん

の ポイント
ぽ い ん と

は 、 大
おお

き く ２
ふた

つ あ る 。 １
ひと

つ 目
め

に 、 項目
こうもく

の １ と ２ は 、

介護
か い ご

・福祉
ふ く し

サービス
さ ー び す

を提
てい

供
きょう

する人
ひと

に向
む

けたもので、研修
けんしゅう

を実施
じ っ し

して欲
ほ

しいと

いうものだ。項目
こうもく

１は多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

、項目
こうもく

２は〈やさしい日本語
に ほ ん ご

〉に関
かん

する研修
けんしゅう

とした。〈やさしい日本語
に ほ ん ご

〉の前提
ぜんてい

として多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

があるということから、
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多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

を先
さき

に持
も

ってきた。項目
こうもく

の３と４は、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

への制度
せ い ど

の広報
こうほう

・

周知
しゅうち

に関
かん

するものだ。項目
こうもく

３は、「こんにちは介護
か い ご

保険
ほ け ん

です」の〈やさしい

日本語
に ほ ん ご

〉版
ばん

を作成
さくせい

して欲
ほ

しいというものだ。項目
こうもく

４は、３で作成
さくせい

した〈やさし

い日本語
に ほ ん ご

〉版
ばん

や多言語
た げ ん ご

版
ばん

の広報
こうほう

・周知
しゅうち

を積極的
せっきょくてき

に取
と

り組
く

んで欲
ほ

しいというもの

だ。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）それでは、介護
か い ご

保険
ほ け ん

の提言
ていげん

案
あん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）介護
か い ご

保険
ほ け ん

の提言
ていげん

が無事
ぶ じ

に決
き

まった。最後
さ い ご

に、日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

の提言
ていげん

案
あん

についてだ。事務局
じ む き ょ く

は提言
ていげん

案
あん

を読
よ

み

上
あ

げてください。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

５－２に基
もと

づき読
よ

み上
あ

げ）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「では、イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

から提言
ていげん

の意義
い ぎ

やポイント
ぽ い ん と

について説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

イトウ
い と う

部会長
ぶかいちょう

「外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が日本
に ほ ん

社会
しゃかい

の中
なか

で自立
じ り つ

した市民
し み ん

として安全
あんぜん

・安心
あんしん

に暮
く

らす

ためには、日常
にちじょう

生活
せいかつ

を送
おく

るうえで必要
ひつよう

となる日本語
に ほ ん ご

能力
のうりょく

を身
み

につけることが

重要
じゅうよう

だ。外国人
がいこくじん

への日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

に関
かん

しては、２０１９年
ねん

に日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

推進
すいしん

法
ほう

が

成立
せいりつ

するなど、現在
げんざい

、国
くに

も 力
ちから

を入
い

れているテーマ
て ー ま

だ。川崎市
か わ さ き し

では、１９８０

年代
ねんだい

から市民
し み ん

館
かん

などで日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

の取組
とりくみ

をしてきたが、あまり知
し

られていなか

ったり、教室
きょうしつ

の時間
じ か ん

が合
あ

わなくて通
かよ

えなかったりといった人
ひと

たちもいる。また、

外国人
がいこくじん

の日本語
に ほ ん ご

を学
まな

びたいというニーズ
に ー ず

も多様化
た よ う か

してきている。今回
こんかい

の提言
ていげん

は、

多様
た よ う

な日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

のニーズ
に ー ず

に対応
たいおう

するための体制
たいせい

や環境
かんきょう

を 整
ととの

えて欲
ほ

しいとい

うものだ。現在
げんざい

、川崎市
か わ さ き し

でも日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

を推進
すいしん

するための方針
ほうしん

をつくっている

ということで、項目
こうもく

１は、方針
ほうしん

に基
もと

づいた取組
とりくみ

をしっかりと進
すす

めて欲
ほ

しいとい

うものにした。項目
こうもく

２は、学習
がくしゅう

機会
き か い

を充実
じゅうじつ

させるための方法
ほうほう

の１
ひと

つとして、Ｉ

ＣＴの活用
かつよう

を進
すす

めて欲
ほ

しいというものだ。最後
さ い ご

に、今回
こんかい

、市
し

は方針
ほうしん

をつくるに

あたって実態
じったい

調査
ちょうさ

を 行
おこな

ったが、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

は調査
ちょうさ

対象
たいしょう

に含
ふく

まれていない。そ

こ で、 項目
こうもく

３ で は 、 方針
ほうしん

に基
もと

づ い た 取組
とりくみ

を進
すす

め て い く 際
さい

に、 外国人
がいこくじん

の 声
こえ

や

ニーズ
に ー ず

を 反映
はんえい

し て 欲
ほ

し い と い う こ と か ら 、 外国人
がいこくじん

市民
し み ん

へ の 調査
ちょうさ

の 実施
じ っ し

と し

た。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

の提言
ていげん

案
あん

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）これで、３
みっ

つすべての

提言
ていげん

が決
き

まった。ここまで長
なが

かったと思
おも

うが、無事
ぶ じ

に決
き

まってみなさんに感謝
かんしゃ

する。次
つぎ

に、実行
じっこう

委員会
い い ん か い

からの報告
ほうこく

だ。交流
こうりゅう

イベント
い べ ん と

実行
じっこう

委員会
い い ん か い

から報告
ほうこく

をお
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願
ねが

いする。」  

ムハマド
む は ま ど

委員
い い ん

「多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいが２月
がつ

１７日
にち

にあるので、参加
さ ん か

予定
よ て い

の人
ひと

は忘
わす

れずに参加
さ ん か

をお願
ねが

いする。それと、市民
し み ん

祭
まつ

りの際
さい

にみなさんに提供
ていきょう

してもらっ

た写真
しゃしん

を返却
へんきゃく

して欲
ほ

しい人
ひと

は 私
わたし

までお願
ねが

いする。」  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいは最後
さ い ご

のイベント
い べ ん と

になるので、 私
わたし

からも

参加
さ ん か

できる人
ひと

はぜひ参加
さ ん か

をお願
ねが

いする。それでは、最後
さ い ご

に振
ふ

り返
かえ

りの時間
じ か ん

とし

たい。この２年間
ねんかん

の振
ふ

り返
かえ

りを１人
ひ と り

１分
ぷん

程度
て い ど

で順番
じゅんばん

にお願
ねが

いする。」  

（代表者
だいひょうしゃ

の振
ふ

り返
かえ

り）  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

 

事務
じ む

連絡
れんらく

 

   ・提言
ていげん

の今後
こ ん ご

の流
なが

れについて  

   ・ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

に載
の

せる感想
かんそう

について  

   ・多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいについて  

   ・産前
さんぜん

・産後
さ ん ご

支援
し え ん

のリーフレット
り ー ふ れ っ と

について  

   ・議事
ぎ じ

録
ろく

の確認
かくにん

について  

   ・市民
し み ん

祭
まつ

りで使用
し よ う

した写真
しゃしん

の返却
へんきゃく

について  

   ・集合
しゅうごう

写真
しゃしん

の撮影
さつえい

について  

 

（中村
なかむら

市民
し み ん

文化
ぶ ん か

局 長
きょくちょう

からのあいさつ）  

  

ペレーラ
ぺ れ ー ら

委員長
いいんちょう

「最後
さ い ご

に 私
わたし

からもあいさつをさせて欲
ほ

しい。まずは、委員長
いいんちょう

として

川崎市
か わ さ き し

が約
やく

３０年間
ねんかん

この会議
か い ぎ

を続
つづ

けてきて、いろいろな方
かた

にお世話
せ わ

になってい

ることにお礼
れい

を申
もう

し上
あ

げたい。代表者
だいひょうしゃ

のみなさんも、この経験
けいけん

が何
なに

かしら自分
じ ぶ ん

の人生
じんせい

の変化
へ ん か

になったかと思
おも

うので、今後
こ ん ご

も挑戦
ちょうせん

を続
つづ

けていって欲
ほ

しいと思
おも

う。

この 絆
きずな

を大事
だ い じ

に、卒業
そつぎょう

ではなくて、たまには集
あつ

まって自分
じ ぶ ん

たちで川崎市
か わ さ き し

のた

めにできることを話
はな

し合
あ

いましょう。今後
こ ん ご

ともよろしくお願
ねが

いします。みなさ

ん、２年間
ねんかん

ありがとうございました。以上
いじょう

で、今日
き ょ う

の日程
にってい

は 終 了
しゅうりょう

だ。これで、

２０２３年度
ね ん ど

第
だい

４回
かい

第
だい

２日
にち

、第
だい

１４期
き

の代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の最後
さ い ご

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにす

る。」  

 


